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Номинация «Надежда» 

 

 Дарье 21 год, закончила Березниковское музыкальное училище, работает в лицее №1, 

заочно учится в Казанском федеральном университете на факультете мультимедийной 

журналистики. 

 Тексты на конкурс:  

1. «Мы никому здесь не нужны» 16 ноября, 2023 г., с 1.  

Прямой разговор с подростками, которым негде  в холодное время года тусоваться, кроме 

как в торговых центрах. 

2. «Другая сторона молодёжной жизни», 21 декабря 2023 г., с. 14.  

Как бывший волонтер Дворца молодежи  Дарья  знакомится с новым молодёжным центром, 

открытым на окраине города. 

3.  «И музыка получилась», 21 декабря, 2023 г., с. 7.  

Как выпускница музыкального училища и теперь преподаватель  музыки Дарья оценивает 

выступления студентов на отчетном концерте.  
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ДЕТСКОЕ ОТДЕЛЕНИЕ  ДЕТСКОЕ ОТДЕЛЕНИЕ  
т.: 23-23-44т.: 23-23-44

Консультация Консультация 
стоматолога-ортопеда стоматолога-ортопеда 

БЕСПЛАТНО! БЕСПЛАТНО! 
Установка имплантов.Установка имплантов. 

Шерман Елена Николаевна Шерман Елена Николаевна 
Шистеров Олег Александрович Шистеров Олег Александрович 

Ортодонты из Перми. Брекеты.  Ортодонты из Перми. Брекеты.  
к.м.н., доцент стоматологиик.м.н., доцент стоматологии 

Приём ведут ортопеды 
высшей квалификации

г. БЕРЕЗНИКИ, ул. К.Маркса, 64
телефон для записи: 

8 (3424) 23 23 99
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четверг, 16.11

Ветер, м/с

Ат. давление/
влажность

Геом.
активность
по шкале 
от 1 до 9

to
День/ночь +1                -1

3-6, CЗ

737/91

Дата пятница, 17.11

-2             -7
3-9, C

744/79

суббота, 18.11

-6                 -7
3-8, З

746/78

воскресенье, 19.11

-5             -7
3-8, ЮЗ

749/79

понедельник, 20.11

-6                  -6
2-5, ЮЗ

749/82

вторник, 21.11

-4             -5
4-13, ЮВ 

746/77

среда, 22.11

-3                 -2
5-16, ЮВ

743/793 2 2 2 2 2 5

ВЫКУП 
АВТО

ДО 95% ЦЕНЫ
ОЦЕНКА ЗА 5 МИН.

САМЫЙ БЫСТРЫЙ ВЫКУП 
АВТО В ПЕРМСКОМ КРАЕ

ул. Пролетарская, 56А
8-950-475-45-55

@as_auto_159 

СОЛИКАМСК И ПЕРМСКИЙ КРАЙ

• БИТЫЕ • ЦЕЛЫЕ • НА ЗАПЧАСТИ 
• КРЕДИТНЫЕ • ПОСЛЕ ПОЖАРА

- ЗАПРЕТНЫЕ

Продолжение на стр. 3
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ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ, НЕОБХОДИМО ПРОКОНСУЛЬТИРОВАТЬСЯ СО СПЕЦИАЛИСТОМ
МК «НЕФЕРТИТИ»МК «НЕФЕРТИТИ»  Уральских танкистов, 6Уральских танкистов, 6

19 ноября  

Запись по      +7 (3424) 237-807

в Березниках

Лицензия ЛО-59-01-005141 от 04.10.2019 г.

* При лечении варикоза до 30.11.2023 г.

ПРИЧИН 
ВЫЛЕЧИТЬ 
ВАРИКОЗ 5 В НОЯБРЕ

Прием флеболога
с УЗИ вен ног – в ПОДАРОК!*
(при лазерном лечении)

На лазерное лечение 
СКИДКА ДО 20%
Комплекс анализов БЕСПЛАТНО!*
Компрессионный трикотаж 
БЕСПЛАТНО!*
Полезный ПОДАРОК от клиники!*
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8 (966) 796-66-00
г. Березники, 

посёлок Чупино, ул. Шараповская, 17

ВЕТЕРИНАРНАЯ КЛИНИКА
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• ТОРТЫ 
• ПИРОГИ 
• САЛАТЫ 
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ДОСТАВКА НА ДОМ

8-951-927-69-63 Готовим с любовьюГотовим с любовью

* * * * *** * ***

На прошлой неделе мы описали несколько 
эпизодов из жизни цумовской тусовки: буллинг 
в толпе, прыжки в фонтан, поход отряда под-
ростков на «Магнит». Как взрослые смотрят на 
эти действия? Одни не понимают молодежь, 
побаиваются, обходят стороной. Другие пред-
лагают потерпеть и подождать, когда подрост-
ки подрастут и поумнеют. Третьи замечают, что 
в Березниках ничего толком и не предлагают 
такой молодежи, оставляя на произвол судьбы. 

Мы поговорили с ребятами. Фотографиро-
ваться они не стали. Но представились: Смайл и 
Санёк, 14 и 15 лет.

– Кто эти молодые люди, которые приходят 
вечерами к ЦУМу? Сколько вас здесь? 

– Примерно 200. Около 20 компаний чело-
век по 10-15. Компании по интересам и по воз-
растам – совсем дети приходят днём, к вечеру 
уходят, приходят старшие. Есть спортсмены, 
они занимаются в тренажерных залах, секциях, 
сюда приходят после тренировок перекусить, 
отдохнуть. Есть самокатчики, паркурщики, в 
парке трюки проделывают, когда темнеет, тоже 
собираются у ЦУМа. Есть граффитчики. Есть 
интернетчики – парни сами или в команде 
разрабатывают сайты, игры и тут делятся свои-
ми фишками. Есть блоггеры, что-то снимают, 
обмениваются видосами. Геймеры компания-
ми играют онлайн на телефонах в бродилки, 
стрелялки. Есть те, кто тупо бухают за ЦУМом, 
потом ходят орут... 

Нам хочется общения. А нет такого места, 
где мы можем собраться и нас оттуда не будут 
выгонять. Вот и стоим у ЦУМа, такие группы 
есть у других ТЦ. 

– Как считаете, вам нужно помещение для 
таких сборищ?

– Было бы здорово. Нам надо место, где 
тепло, есть интернет, чтоб просто почиллить 
(отдохнуть), посидеть с друзьями, пообщать-

«Мы никому здесь не нужны»«Мы никому здесь не нужны»
Это слова двух подростков, которые 
приходят вечерами к  ЦУМу и тусуют 
там с толпой таких же ребят. Чего хотят 
наши дети?  Почему они считают себя 
ненужными в родном городе? На чём 
подвешен конфликт юных и взрослых?  
Что город может и не может предло-
жить самому взрывному возрасту?

ся после школы, вечерами, в выходные. Мо-
лодёжный дворец или вроде того. С буфетом. 
Напитки, бургеры, плюшки, снеки недорого. 
Разрешить нам заниматься там разными на-
правлениями. Какими нам интересно. Ко-
нечно, без криминала. Все хотят жить мирно, 
свободно и развиваться в любимом деле. В то 
же время, чтобы кто-то старший, кто разбира-
ется в тех же программах, имеет навыки, нам 
изредка подсказывал, заинтересовывал. Не ка-
кой-то надзиратель, а старший наставник. 

– Для ваших запросов подошёл бы «Аван-
гард», его наконец-то хотят довести до ума.

– Да. Для самокатчиков, скейтеров нужен 
зал – отрабатывать трюки. Мы катаемся в пар-
ке, на площади, в Комсомольском. Когда сля-
коть, снег потренироваться негде. Несколько 
зимних месяцев негде. Ходим в «Апельсин». 
Но там дорого. И нас часто гоняют, не разре-
шают, мы мешаем. 

Интернетчикам нужно место. В школах 
старшеклассники сами устраивают турниры по 
интернет-играм на приз – шоколадка. Собира-
ются человек 15 подростков, руководство шко-
лы выделяет помещение, но это бывает редко 
и в единичных школах. 

Граффитчикам негде проявлять своё твор-
чество легально. Им бы выделили помещение, 
проводили бы мастер-классы, конкурсы. Вы-
бирали из них лучших. Привлекали к оформ-
лению фасадов. Есть таланты! Некоторые из 
наших поступают в художественные институты. 

Да не будете вы, взрослые, никакое здание 
нам выделять, никакая власть нам ничего не 
даст. Никому мы здесь не нужны!

– Почему такое суждение?
– Никто не интересуется нашими потреб-

ностями, никто ни о чём не спрашивает, не 
замечает наших увлечений. Элементарно, где 
нам мяч погонять? Вот собирались человек 15, 

шли на стадион. Там либо занято секциями, 
либо нас выгоняли. Куда нам деваться? 

Почему у нас в городе происходит разри-
совка стен? А кто по-хорошему разговаривает 
с граффитчиками? Никто и никогда. Только 
охранники, которые выгоняют нас пинками 
из торговых центров. Взрослые считают нас 
потенциальными преступниками. Если мы за-
ходим в магазин, 3-5 человек, нам утраивают 
зашквар: хватают за куртки, обзывают ворами, 
выталкивают. Никто за нас не заступается. А 
мы просто хотели купить попить или чипсы… 

– От этого и возник конфликт в «Магните» в 
начале ноября? Когда около 30 подростков при-
шли к дверям чего-то добиваться?

– Это наша защитная реакция. Утром ре-
бята заходили в этот магазин, их стали вытал-
кивать. Произошла перепалка с продавцами. А 
вечером парень зашел купить хлеба домой. У 
него была в кармане банка с газировкой, он 
её купил в другом месте. Продавцы подумали, 
что он украл и стали выворачивать карманы, 
потащили в подсобку разбираться, грозить 
канцелярским ножичком. Он вырвался и убе-
жал. Ну, сообщения прошли по чатам. А у нас 
накопилось уже... Вот так собрались и пошли 
дать ответную реакцию. Вы сами, взрослые, в 
нас порождаете агрессию, видите в нас плохое, 
провоцируете и заставляете нас быть такими. 

– Как понимать купание подростков в цумов-
ском фонтане?

– Есть мини-блогеры. У каждого свой ми-
ни-чат. Допустим, пишут: «Если 200 подпис-
чиков наберётся, я прыгну в фонтан». Хоп – 
набралось 200 подписчиков – пошёл прыгнул 
в фонтан. Это проявление своего «я». Хайп 
устроить, набрать популярность.

Дарья ШВЕЦОВА
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Мой отец-пенсионер шёл от 
Вечного огня мимо школы. Ок-
тябрь, ещё не вечер, навстречу 
компания ребят лет по 14-16. 
Один пацан намеренно грубо 
толкнул его плечом. Другой под-
ставил подножку. Третий ногами 
замахал. Но отец бывший спор-
тсмен, крепкий старик, реакция 
хорошая, удержался, увернулся 
от ударов. Заговорил с ними, 
мол, что ребятки, задираетесь? 
Те матом… Им по приколу над 
стариком поиздеваться. Он не 
пьянчуга, почтенный пожилой 
человек, опрятно одет. 

В другой раз отец стоял у 
светофорного перехода на Веч-
ном огне. Рядом другие пожи-
лые люди. Подходят какие-то 

зелёные ребятишки, в лицо им 
начинают пронзительно дуть 
свистками. И смотрят в лица вы-
зывающе, мол, «Ну, что, стари-
чье, противный звук?». «Что вам 
надо?» – спросил отец. Они заго-
готали, обматерили и побежали. 
Молодёжь нагло пристаёт к по-
жилым людям. Ни уважения, ни 
стыда, ни ума. Такое впечатле-
ние, что полная безнаказанность 
только разжигает в юном поко-
лении агрессию и вседозволен-
ность. Если так дальше пойдет, 
скоро по улицам будут бродить 
банды подростков, нападать на 
прохожих и всё громить на своём 
пути. 

Илья БЕЗГОДОВ

Переродилось всё. Руководство, 
коллективы, ничего не осталось от 
прежнего адреса, но этот даже лучше. 
Когда-то я волонтёрила во дворце мо-
лодежи целый год, там даже случилась 
моя первая любовь. Оказывается, я 
сильно отстала от жизни! На лестнице, 
ведущей на второй этаж, сверкает гир-
лянда, в просторном зале с большими 
окнами на разноцветных диванчиках 
меня ждёт штаб студенческих отрядов, 
точнее, представители каждого из них. 
Весёлые и дружелюбные. Я предста-
вилась. Мне даже не пришлось вол-
новаться, поскольку командиры были 
очень рады поделиться гордостью за 
свои отряды и настойчиво уверяли 
меня в продуктивности и пользе каж-
дого. 

Всего в молодёжном культурно-до-
суговом центре работает 15 трудо-
вых отрядов от учебных заведений и 
сформированных самостоятельно, а 
это чуть более трёхсот человек. Ребя-
та узнают о них через агитации в уч-
реждениях или через друзей. Основной 
набор в отряды проводят в сентябре. 
Возрастные ограничения от 14 лет до 
бесконечности, хотя предполагается, 
что ты должен быть студентом или 
школьником, однако и «старички» уже 
после окончания СПО там остаются. 

Слушаю рассказ активистов.
– РСО – Российские студенческие 

отряды, движение, существующее уже 
65 лет, которое направлено на трудо-
устройство молодёжи в свободное от 
учёбы время. Основная наша работа 
залучается в том, чтобы настроить ре-
бят на лето, чтобы они не пыхали там, 
курили по подъездам, а зарабатывали 
деньги. Благодаря проектам «Больше, 
чем путешествие» и «Больше, чем ра-
бота» детей трудоустраивают и пла-
тят им зарплату, при этом оплачивая 
проезд, жильё и питание. Или платят 
работодатели. Даже развлекают ино-
гда. Иногда им удаётся договориться 
засчитать за оплачиваемую практику. 

В данный момент у нас несколько 
направлений. Например, строитель-
ный отряд «Камелот» выезжал в Ка-
зань на стройки, ребята заработали от 
180 тысяч за полтора месяца на каждо-
го. Сельскохозяйственный отряд «Це-
рера» в этом году покорял Камчатку. 
Работали на рыбзаводе, рыбу переби-
рали. Мы все облизывались, потому 
что кто-то привёз 250 тыс. за такой же 
срок. Другие занимались собиратель-
ством яблок, клубники... Также есть 
сервисные отряды, ездят на море в 
Краснодарский край. 

Есть трудовой отряд медицинского 

 Обратная связь
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В газете за 16 ноября мы выпустили 
интервью с подростками, которые вечера 
проводят на крыльце ЦУМа. Они уверены, 
что в этом городе никому не нужны. 
Утверждают, что в Березниках нет для них 
хорошего тёплого места, где можно было 
бы заниматься модными в тинейджерской 
среде активностями. 
Последовали отзывы читателей, при этом 
мужской аудитории.

Они чувствуют 
бездействие властей

Я заблудилась. Как же далеко те-
перь он находится. Вокруг него 
ёлки, пропасть и потрясающий 
вид. Я вхожу туда и снова, словно 
пять лет назад, та самая бабуш-
ка-вахтёр говорит: «Вообще-то 
мы фамилию называем и куда 
пришли»... Молодёжный куль-
турно-досуговый центр переехал 
сюда, на Юбилейную, 149, в зда-
ние бывшего детского сада ровно 
год назад. Прежний адрес был Со-
ветский, 18. Меня удивило это ме-
сто, но оно показалось мне слиш-
ком спокойным и тихим несмотря 
на то, что как раз в это время в 
МКДЦ собирается молодёжь. 

Вечер танцев в МКДЦ

Другая сторона 
молодёжной жизни

Активи-
сты сту-
денческих 
отрядов 
строят 
планы на 
ближай-
шие меро-
приятия 
в березни-
ковском 
МКДЦ

Очень благостная картина 
нарисована. На самом деле под-
ростки цумовской тусовки не та-
кие невинные и правильные, как 
себя презентуют. Я живу в этом 
районе, хожу в ЦУМ и наблю-
даю за их поведением. Вижу, как 
они хулиганят, распивают спирт-
ное, все с вейпами, дымят, орут, 
матерятся, сцепляются. Клянчат 
деньги у прохожих. Ночами пья-
ные или обкуренные подростки 
бесчинствуют в окрестных дво-
рах. Орут, пьют, что-нибудь ло-
мают, черкают на стенах. Среди 
них полно ворья. Обносят про-
дуктовые магазины, сбывают 
товар по дешёвке прохожим. Не-
давно был взят с поличным аж 
7-летний ребёнок, это мне зна-
комый охранник рассказал. А уж 
более старшие, не сомневайтесь, 
ещё какие налёты совершают 
на «Магниты» с «Пятёрочками». 
Почему воруют? Вейпы же надо 
на что-то покупать. Продавцы 
эти компашки знают в лицо, по-
этому сразу мобилизуют силы, а 

в соседние магазины сообщают, 
что идёт «банда». Так и случи-
лось в начале ноября. Кого-то 
выперли из «Магнита», и подо-
гретые подростки толпой пошли 
на разборки. 

Они чувствуют бездействие 
властей. Надо что-то на местном 
уровне предпринять, то, что не 
противоречит законодательству. 
Ведь всё обвешано видеокамера-
ми. Опознать тех, кто состоит на 
учёте полиции, самых буйных, 
сбытчиков солей и кто под кай-
фом, легко. Подъехал бы патруль, 
погрузили бы таких в «пазик», и 
пусть ждут родителей. Где вооб-
ще родители этих детей? Почему 
они позволяют им гулять поздно 
вечером и по ночам? Вот люди 
берут собаку. С щенка её воспи-
тывают, а если это не делают, то 
собака вырастает неуправляемой. 
Так и с детьми. Надо воспиты-
вать с малолетства, но видимо, 
родители не считают это своей 
обязанностью.

 Сергей ИВАНОВ, 50 лет 

Всё от 
безнаказанности

направления, студенты медколледжа 
лето проводят в нашей краевой боль-
нице, помогают врачам. Но медики 
тоже выезжают. Работали и в Белго-
роде, и в Усть-Качке. Нынче посетили 
Всероссийскую студенческую стройку, 
Челябинская область... Такое вообще 
впервые! На проекте мы показали хо-
рошие результаты. Руководство было 
шокировано тем, что медики 1 и 2 ме-
ста занимают на строительном проек-
те! Ещё ребята летали на Сахалин на 
медицинский карьерный форум. 

В трудовых отрядах подростков 
большинство школьники, но с этого 
года ещё и студенты техникумов. Они 
трудоустраиваются в летний, зимний 
период и в течение года занимаются 
каждый в своём отряде творческой 
деятельностью, мероприятиями и во-
лонтёрством. На базе МКДЦ соби-
раются почти ежедневно. Некоторые 
на базе техникумов, медколледжа или 
школ. Собрания начинаются с офици-
альной части. Командир рассказывает 
последние новости, которые происхо-
дят в штабе, выстраивают планы, об-
суждаются рабочие моменты. Дальше 
ребята участвуют в психологических 
играх, проверяя себя на эмоциональ-
ную разгрузку, а завершается собрание 
общей спевкой определённого набора 
собственных произведений. Команди-
ра выбирают всеобщим голосованием.

 В отряд может вступить каждый, 
и может там себя проявить по-разному 
в творчестве, в спорте или как руково-
дитель. Можно создать и свой отряд: 
собрать 10 человек, соответствующие 
документы – поэтому появляются со-
всем и новые отряды.

Если человек в отряде хочет рабо-
тать, но не имеет должного образова-
ния, то РСО предоставляет дополни-
тельное образование за счёт грантовых 
средств. Перед стройкой или выездом 
работодатели сами готовят кадры. 
Члены отрядов проходят школы стро-
ительства, получают «корочки» по до-
полнительным специальностям. Для 
студента хорошая возможность поу-
читься, постажироваться, понять, нуж-
на ему та или иная профессия или нет. 

Давний адрес Советский 18, я пом-
ню, там было очень мало места и отря-
ды записывались по времени, и не дай 
бог кто-то задержится: «у вас еще 10 
минут и зал должен быть свободен!», 
им было сложно. А сейчас все парал-
лельно, они могут спокойно собирать-
ся хоть по 5-7 отрядов, у них достаточ-
но аудиторий. 

«Пойдемте-ка на экскурсию! – ди-
ректор МКДЦ Наталья Надымова по-

вела меня по помещениям второго эта-
жа. Там чистенько, светло и тепло. Да, 
немного пусто, но это пока. – Здесь 
просторнее: на Советском, 18 было все-
го 350 кв.м, а здесь 2100. Мы планируем 
войти во всероссийский проект «Регион 
для молодых», чтобы получить средства 
на ремонт и обустройство нашего моло-
дежного центра, сейчас составляем за-
явку на конкурс. В каком состоянии мы 
это здание получили, в таком оно и сто-
ит, нельзя сказать, что в критичном».

Я заглянула в зал для просмотра 
фильмов. Там проектор поставили и 
диваны, ребята туда толпами ходят и 
кино посмотреть, и песни попеть. Го-
ворят, хорошо им тут.

Также показали мне кухню, где 
можно пить чай, даже холодильник 
есть. Места много, поэтому планируют 
поставить столики и сделать фудкорт. 

«В следующем году мы планируем 
отремонтировать зал. Все этому очень 
рады, дети заинтересованы, чтобы нам 
выделили средства на ремонт. Поэто-
му приходили, голосовали, фоткались, 
видео мы с ними снимали», – коммен-
тирует директор.

Туалет пока что один на всё уч-
реждение, который раньше предусма-
тривался для персонала детского сада. 
В бывших группах туалеты есть, но 
они под малышей оборудованы, надо 
сантехнику менять.

В окно соседнего крыла мы увиде-
ли репетирующих ребят. Вот отряды 
«Пламя» и «Пятый элемент», – кив-
нула мне заместитель директора Га-
лина Стахова, – «Десант Прикамья». 
Это такая акция по Пермскому краю: 
мы подаём заявку, что готовы принять 
такие же отряды из другой террито-
рии, а наши два отряда уезжают к ним 
на 10 дней. Гости жили в Орле, Берез-
никах, Усолье, Романово. Например, в 
прошлом году отряд из Перми приехал, 
аж 30 человек! Они нам помогают, чи-
стят снег бабушкам, проводят разные 
мастер-классы в школах, концерты. 

В бассейн не хотели идти. Там 
холодно. Он нерабочий уже 10 лет, 
но пришлось по моей любопытной 
просьбе спуститься вниз. Выглядит всё 
как в фильме ужасов: каменный, хо-
лодный и без света, пустынные кори-
доры. Говорят, бассейн уже не реаби-
литировать, руководство хочет сделать 
там склад. 

Рабочие зоны и комнаты студ.
отрядов облагорожены самими же 
ребятами – ковры, пуфики… Как го-
ворится, приходи и отдыхай, хорошо! 
Пространства много и для игр, и для 
танцев, хоть на ушах стой!

Расположение МКДЦ, конечно, 
не для всех удобное, от перекрёстка 
Мира-Юбилейная надо пройти сквозь 
жилой массив. Но зато как там хорошо 
и уютно! Хочется возвращаться туда 
вновь, бывшие садики плохими места-
ми точно не бывают. В них изначально 
благоприятная энергетика заложена. 
Да и ребята мне понравились. Они не 
сердились и не вздыхали, не обвиняли 
взрослых в том, что им не помогают 
или их не слышат, что им нечем себя 
занять или у них нет условий для их 
досуга… Наоборот, они не уставали 
рассказывать вдохновенно, с энтузиаз-
мом о своём главном, как интересно 
они живут и собираются под крышей 
этого МКДЦ, какие у них классные 
планы на будущее!

Дарья ШВЕЦОВА
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С.А. Волков – сын космонавта, Героя Совет-
ского Союза Александра Александровича Волкова, 
и первый в мире космонавт во втором поколении. 
Он трижды совершал полеты в космос, проведя на 
орбите в общей сложности полтора года.

Сейчас Сергей Волков работает начальни-
ком управления департамента образовательных 
проектов группы компаний «ЕвроХим», задача 
которого – выстроить в городах присутствия 
компании систему практикоориентированного 
образования.

 Именно в этом качестве он и предстал перед 
нашими студентами. Из уст космонавта ребята 
услышали научно-популярную лекцию о том, 
что такое космический полет, какие требуются 
для этого навыки и знания. В то же время он по-
стоянно обращался к залу с вопросами, ответы 
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В Березники съехалось 60 участников 
из Перми, Кудымкара, Чайковского. Спор-
тсмены 8 – 17 лет совершали прыжки с 
трамплинов высотой 40, 25 и 15 метров, а 
также стартовали в лыжной гонке 1, 2, 3 км.

Среди березниковцев Карина Тюкалова 
(12 лет) завоевала две серебряных медали на 
двух трамплинах. Среди младших воспитан-
ников Виктория Пашова (10 лет) за трам-
плин получила бронзовую медаль и побе-
дила в лыжной гонке. Среди старших ребят 
Епишин Никита (17 лет) завоевал 3 место 
на самом 40-метровом трамплине.

Награды получили 30 участников из 
разных городов, сладкие призы учредил вы-
пускник школы прыжков с трамплинов, ве-
теран спорта Евгений Семенов. Есть повод 
вспомнить историю школы.

В 1983 году началось строительство 
трамплина К-50 (высотой 50 метров), потом 
его увеличили до К-64. Далее были построе-
ны трамплины 40, 25, 15 метров. Для самых 
младших – 10-метровый. 

На лыжном комплексе можно трени-
роваться зимой и летом, есть летнее по-
крытие, подъёмник. Здесь каждую зиму 
проводилось много соревнований, самые 
знаменательные – «Олимпийские надеж-
ды России», международные соревнования 
«Рождественское турне». А теперь уже и 
летом становится традицией забег на трам-
плин лучших атлетов города и края. 

За время работы «Летающего лыжника» 
подготовлено не одно поколение мастеров 
международного класса, мастеров спорта 
и разрядников. Фесенко Иван – участник 
олимпийских игр в Турине в 2006 году. 
Были победители российских стартов, уни-
версиад. В 80-90-е годы трамплины были 
популярны среди подростков, на базе здесь 
занималось до ста человек. Сегодня в разы 
меньше. Мало стало смелых ребят. 

В течение 30 лет на трамплине работа-
ла трудовая династия Колпаковых. Проек-
тировал и создавал эти трамплины, строил 
совместно «Уралкалием» Виктор Алексеевич 
Колпаков мастер спорта, почётный работник 
физической культуры и спорта. Он занимал-
ся не только тренерской работой, а также 
и хозяйственной: подготовкой трамплинов 
и трасс, мелкими и крупными ремонтами 
технического оборудования, строений, ин-
вентаря, прокладкой трасс, даже уборкой 
снега. Его супруга Маргарита Владимиров-
на работала директором школы. Организа-
ция ежедневной работы и соревнований на 
месте и выездов ребят в другие города, про-
ведение праздников и многое другое – все 
получалось благодаря её энергичному про-
бивному характеру. На лыжном комплексе 
в установлен стенд об истории «Летающего 

Поводом насладиться ис-
полнением юных музыкан-
тов очень много, поскольку 
молодые люди так трепет-
но относятся к своему делу, 
что смотреть на них большое 
умиление и возможность 
прислушаться к откликам 
своей души, принять их от-
кровения. Они умеют играть 
как серьёзную классику, так 
и всем понятную музыку 
или, говоря языком музыкан-
тов, «попсу», что значит ба-
нальную простую, но прият-
ную для слуха. По себе знаю 
и чувствую, как ощущают 
себя дети в момент выступле-
ния. Не стоит ждать от них 
идеального исполнения, но 
приятные эмоции вы точно 
получите. 

У нас инструментов мно-
го на любой вкус. К струнно-
му и фортепианному отделе-
нию относятся виолончель, 
скрипка, фортепиано, а к народному – балалай-
ка, домра, гитара, аккордеон и баян, к духовому 
– саксофон, баритон, труба; так же есть удар-
ные: ксилофон и барабаны. Для любителей пе-
ния устраивают концерт вокально-хоровой му-
зыки. Так же джазовые концерты. Ребята играют 
сольно, оркестрами, дуэтами и ансамблями.

Мы очень любим и ждем нашу замечатель-
ную публику. И есть повод больше тренировать 
сценические навыки и избавляться от тревоги 
студентам, для того чтобы в будущем увереннее 
чувствовать себя на сцене, ну и это своеобраз-
ный отчёт каждого отделения. Да и зачем тогда 
учиться музыке, если никому не давать её по-
слушать?

Для нас выступление – это всегда празд-
ник. Приятно надеть красивый наряд и всего на 
пару минут блеснуть тем, над чем ты трудился 
несколько месяцев, занимаясь по полдня. Всего 
лишь несколько восхищённых взглядов и ще-
дрые аплодисменты публики способны моти-
вировать двигаться вперёд. Развивать духовное 
начало в наших детях очень важно: тогда будет 
смысл в их стараниях. 

Моё сердце трогают струнники: квинтет 
под руководством Александра Москвина звучал 
дружно, слаженно, дотрагивался до глубины 
запрятанных чувств, вызывал улыбку и слёзы. 
Представьте: прямо в метре от вас льётся поток 
скрипок и виолончелей, а фортепиано ласково 
аккомпанирует пьесе. Вас уносит в далёкое ощу-
щение, будто всё это когда-то было, словно ты в 
прошлой жизни.

Концерты важны, чтобы люди могли от-
ключиться от проблем, концентрироваться на 
духовном начале и расслабляться. Исполнитель 
любит музыку так же, как и публику, и через 
инструмент говорит вам о любви, о том, чего не 
выразить словами. Ведь этот язык для всех стран 
одинаков, и значит, музыка объединила нас. 

Чарующие звуки виолончелистки Веры Шве-
цовой, игравшей «Астурию» Альбиниса, заста-
вили меня поволноваться. Её серое блестящее 
платье так изящно сидело на ней, она была на-
строена на исполнение. Её нежные ручки так 
быстро бегали по струнам, и с каким упорством, 
серьёзностью, маленькая принцесса выражала 
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на которые требуют специальных технических 
знаний или же особой инженерной интуиции. 
И наши ребята не ударили в грязь лицом, давая 
ответы без раздумий. 

Присутствующие в зале смогли задать герою 
вопросы, тем более, что он сам признался, что 
относится к той категории космонавтов, кото-
рые отвечают на любые из них. 

На заключительный вопрос встречи, почему 
он решил стать космонавтом, Сергей Волков от-
ветил:

– Когда я шел в отряд космонавтов, хотел 
быть максимально полезен своей стране. Эта 
идея была двигателем всего. Сейчас я работаю 
в ЕвроХиме, встречаюсь со студентами, школь-
никами, вношу свой вклад в экономику страны, 
вся моя жизнь нацелена на это. 

Ксения СКИТ

В начале декабря состоялась 
встреча студентов с Героем 
России, кандидатом 
экономических наук, 
в прошлом – командиром 
отряда космонавтов страны 
Сергеем Волковым. 

 Декабрьские вечера

...И музыка получилась!
Вот и завершились наши традиционные декабрьские вечера, которые 
ежегодно проводятся в музыкальном училище.

 Юбилей

«Летающему лыжнику» 
40 лет

Виолончелистка Вера Øвецова

свои чувства! Это было волшеб-
но. А другая раскрасневшаяся де-
вочка, Лена Вахонина, нажимая 
каблучками на педаль, деловито 
взмахивает своей ладошкой, и 
вот уже она вся в своей стихии 
исполняет для вас «Кошку и 
мышку» Копленда, очень слож-
ное произведение. Фортепиано 
гремит, стучит, достигает куль-
минации!.. и всё утихает. Дело 
сделано, один маленький шажок 
на пути к успеху, маленькая ра-
дость.

Вот какими впечатлениями 
делятся студенты музучилища 
от своих выступлений: «Я очень 
люблю принимать участие в кон-
цертной деятельности, но и лю-
бое выступление без небольшо-
го волнения у меня не бывает. 
Обожаю закулисную атмосферу, 
когда все друг друга поддержи-
вают, держат за тебя кулачки. 
Наш концерт был весьма разно-
образным в плане музыки. Очень 

разнохарактерная и интересная программа, от 
отечественных классиков до зарубежных, как со-
временных так и поздних времён. Очень сильно 
удивилась, когда узнала, что к нам на выступле-
ние придут дети со школы. Было безумно при-
ятно услышать от них комплименты. Им понра-
вилась наша игра, радует, что молодёжь слушает 
и такую музыку».

Окунуться в детство людям зрелого поколе-
ния помогут пьесы в исполнении народного ор-
кестра: достойно сыграны «Костромские акваре-
ли» Малыгина, необычно и иронично исполнен 
Шнитке. Всеми любимый баян вернёт тепло ду-
шевных посиделок за чаем, когда на стенах ви-
сели ковры, а застольное пение отводило душу… 
а где ещё такое услышишь? Аккордеон, брат его, 
такой резвый вторит ему. Архитектурный, вирту-
озный владелец его Вадим Богомягков дарит вам 
музыку «Казаки в Берлине». Сколько работы над 
техникой и беглостью пальцев было проделано? 
Замученный гаммами и упражнениями… всё для 
вас, друзья! 

Педагогов моего народного отделения я 
очень люблю, от всей души выражаю огромную 
благодарность Ольге Поповой, которая творит 
чудеса, работая с небольшим коллективом. Она 
сумела собрать ребят так, чтобы музыка получи-
лась! Терпеливая, мудрая женщина, так упорно 
трудящаяся над взращиванием высоких духов-
но-нравственных качеств в наших студентах. И 
заслуженный артист России Виктор Надымов, 
рассказывающий о любви к звуку и выражаю-
щий свой философский взгляд на искусство, 
постоянно заставляющий искать идеал тонкой 
работы над звуком. 

Здесь было упомянуто лишь о двух концер-
тах, мы не рассказали вам о талантливых хорови-
ках и духовиках, но о них вы сумеете составить 
впечатление сами, посещая их небольшие кон-
церты. Если хотите быть осведомлены о таких 
музыкальных мероприятиях, почаще заходите на 
сайт группы Вконтакте Березниковского музы-
кального училища и берите с собой побольше 
друзей.

 Дарья ШВЕЦОВА, 
фото из группы ВКонтакте березниковского 

музыкального училища

17 декабря в базе трамплинов в 
Чупино прошли первые в этом 
сезоне соревнования, посвя-
щённые 40-летию спортивной 
школы «Летающий лыжник». 

Награждение спортсменов, на 3 месте наша Вика

лыжника», все эти фото за 40 лет собрала 
Маргарита Владимировна, с каждого сорев-
нования у неё сохранились снимки, дипло-
мы. Люди, которые там занимались, могут 
увидеть себя с младшего возраста.

Сын Колпаковых – мастер спорта Ан-
дрей Викторович также работал тренером. 
Помогали тренировать ребят и другие члены 
семьи, а 5 внуков занимались здесь. Алек-
сандровы Мария и Анна мастера спорта, чле-
ны сборной России, неоднократные победи-
тели и призеры международных, российских 
и краевых стартов. И их братья тоже имеют 
свои награды. 

В первые годы на трамплине работал 
тренер Анатолий Золотарёв, его самые пер-
вые воспитанники были победителями 
Российских соревнований. Старший тре-
нер сборной Пермского края по лыжному     
двоеборью Валерий Хмелёв тоже когда-то 
начинал тренерскую карьеру на березников-
ских трамплинах. Ветераны до сих пор по-
могают готовить трамплины и в проведении 
соревнований.

17 лет в «Летающем лыжнике» занимает-
ся набором и работает с младшими воспи-
танниками Ирина Васюкова. Первые воспи-
танники Ирины Валерьевны неоднократные 
победители и призеры российских и краевых 
соревнований. С прошлого года на лыжном 
комплексе трамплинов работает воспитан-
ница школы Светлана Владикова. Она была 
членом сборной России по лыжному двое-
борью, мастер спорта и по прыжкам, и по 
двоеборью.

Сейчас улучшилась материально-техни-
ческая база школы. Приобретено 5 бытовых 
вагончиков, вагон-туалет. База может при-
нять 140 участников соревнований, а также 
болельщиков. Асфальтирована полутораки-
лометровая дорога до трамплинов от микро-
района Околицы, оборудован светофорный 
переход на автотрассе. 

Продолжается набор в спортивную школу 
«Летающий лыжник» детей с 7 до 10 лет. Те-
лефон: 8-912-78-65-954. 

Семья АЛЕКСАНДРОВЫХ


